

Association Lozère Histoire et Généalogie

Cote G996 AD Lozère (4695)

Texte intégral sans modification importante hormis l'ajout de ponctuation, majuscules, accents et quelques corrections d'orthographe nuisant à la compréhension du texte.

Copyright ©92C81A5. Lecture Madeleine Delplanque

Abjuration de Pierre Blanquet ¹ de Fontans

L'an 1685 et le 4^{ème} jour du mois de juin après midy, pardevant nous Me Pierre Arnal, prêtre et curé de Fontans dans le diocèse de Mende, s'est présenté Pierre Blanquet du lieu de Malanvillette² de la paroisse de Fontans, fils naturel à Me Samuel Blanquet³, marchand et à feu Claude⁴ dudit lieu de Malanvillette, âgé de quatorze ans, lequel nous a prié de recevoir l'abjuration qu'il prétend faire tout présentement de la religion prétendue réformée, réprimée.

L'ayant examiné et trouvé assez bien instruit et disposé, nous lui avons donné l'absolution des erreurs de ladite religion suivant le pouvoir à moy donné par Monsieur le Vicaire Général et officiel de Mende. Après l'abjuration que ledit Blanquet en a fait entre nos mains et la profession publique de la foy catholique apostolique et romaine dans laquelle il as promis et juré, la main mise sur les Saintes Evangiles de vivre et mourir sous la soumission au peine de droit et moyennant ce, nous l'avons admis dans le sein de l'église de quoi il nous a requis de retenir acte, ce que nous avons fait en présence de Me Pierre Allo prêtre et vicaire dudit Fontans et de Me Pierre Boucharenc, Sr du Vialar du lieu de Lestival et de Me Estienne Vidal, marchand du lieu de La Baume, tous de la même paroisse de Fontans qui ont signé avec nous, ledit Blanquet n'ayant seu signer.

Extrait de l'original que jay en mon pouvoir.

Arnal

¹ Me Pierre Vilar, ministre de la R.P.R. de St Léger de Peyre a confirmé l'abjuration de Pierre Blanquet le 25 juin suivant

² Malavilhettes (hameau de Fontans)

³ Samuel Blanquet est de Serverette

⁴ Il est écrit que Pierre Blanquet est fils naturel de Samuel et sa mère n'est mentionnée que par le prénom Claude. Il serait né vers 1671 à peut-être Fontans (il y habite), mais les registres paroissiaux catholiques de cette période sont lacunaires et de plus il est probable que si l'enfant était protestant, sa mère l'était aussi. Toutefois, les mariages protestants ne sont pas reconnus par les prêtres, il est donc presque certain que ses deux parents étaient mariés et protestants. On trouve dans les relevés du ministre itinérant (Pierre Vilar) de la RPR à St Léger de Peyre, trois naissances d'un couple Samuel Blanquet et Claude Nauton. (Pierre Blanquet le 4/01/1669, Pierre Blanquet le 6/5/1674 et Jean Blanquet le 3/01/1667 cotes E950 et I110). Aucun ne semble être né en 1671, mais savait-il bien son âge, lui qui ne sait pas écrire. Samuel Blanquet est dit « Chaldaureille » et Claude Nauton viendrait de Chanaleilles. Les parrains et marraines sont de Fontans et de Serverette.